
1 
 

議事概要 

藤沢市政策会議を次のとおり開催した。 

会議名 平成２９年度第７回 政策会議 

開催日 ２０１７年（平成２９年）８月３日（木）８：３０～９：４０ 

場 所 総合防災センター４階 災害対策本部室 

出席者 鈴木市長，小野副市長，宮治副市長，平岩教育長 

（政策会議委員） 

総務部長，企画政策部長，財務部長，防災安全部長，市民自治部長，生

涯学習部長，福祉健康部長，保健所長，子ども青少年部長，環境部長，

経済部長，計画建築部長，都市整備部長，道路河川部長，下水道部長，

市民病院事務局長，消防局長（欠席），教育次長，教育部長，議会事務

局長，監査事務局長，農業委員会事務局長，選挙管理委員会事務局長 

議 事 

 

（１）議題（審議事項） 

１ 人事評価制度の給与反映の試行結果について（総務部） 

２ 藤沢市の公共施設における敷地内禁煙に向けた検討状況につい

て（総務部） 

（２）報告・情報提供等 

ア 平成２９年度第２回幹部会議の開催について（企画政策部） 

 イ 風水害対策における配備体制等について（防災安全部） 

 ウ 市民と市長との意見交換及び郷土づくり推進会議と理事者との

意見交換の結果について（市民自治部） 

エ 「おれんじキャンペーン」について（福祉健康部） 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 議事 

（１）議題（審議事項） 

１ 人事評価制度の給与反映の試行結果について 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料１～２及び参考資料に基づき概要説明が行わ

れ，質疑応答がなされた。（参考資料については，個人が特定され

るため議題審議終了後に議題提出部にて回収。） 

≪内容≫ 

人事評価制度の給与反映について，平成２８年度の人事評価結果を

もとにした試行結果を報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 ○制度及び検証結果については理解した。部局間の評価にばらつきが
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ある。今後の方針として，評価者への研修及びｅラーニングを実施

するとのことだが，総務部として評価のばらつきを精査する手段や

その予定はあるか。 

⇒評価者研修を実施し評価項目や，基準点は「３点」であること等の

説明を行う。評価については，部局ごとに精査，補正後に職員課へ

の報告となる。全庁的なバランス等精査し，評価が偏っている部分

が見受けられれば，当該部に戻し再考をお願いする。 

○人事評価制度試行とのことだが，実施は平成３０年度ということ

か。 

⇒平成３０年度に本格実施で，給与反映については，平成３１年度と

いうことを現時点での目標としている。 

○平成２８年度の人事評価実績検証から，総務部として新たな評点基

準（案）を検討しているということで良いか。 

⇒そのとおりである。 

○確認だが，今回は総務部見直し（案）を報告したものか。また，こ

のことに対する意見は別途ということで良いのか。 

⇒書式は定めないが，ご意見をいただきたい。改めて議論をさせてい

ただく。 

○平成３１年度からの給与反映で，人件費が上振れする印象を受け

る。人件費総体でどのくらいの影響がでるのか。財政フレームを作

成していることもあるので，財政課と十分精査していただきたい。 

⇒評価基準を平準化する。評価結果を平準化するものではない。評価

に対する客観性を保ちつつ，きちんと評価をした結果は反映をする

制度である。実際にどのように運用していくかということを想定し

ながら，各部局で議論していただきたい。 

≪結果≫ 

了承。 

 

２ 藤沢市の公共施設における敷地内禁煙に向けた検討状況につい

て 

（説明者：総務部長） 

□総務部長から，資料に基づき概要説明が行われ，質疑応答がなされ

た。 

≪内容≫ 

７月２０日の政策会議において確認された，すべての市有施設にお

いて，来年１月から敷地内禁煙の完全実施を目指していくことへ
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の，各施設所管部局の検討状況について報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

 ○資料を訂正させていただく。１８番いきいきシニアセンターの指定

管理者は藤沢市社会福祉協議会である。 

○市民会館は，一般の先行利用予約の関係で２０１８年４月になる。

ご理解をいただきたい。 

○スポーツ施設など，大規模イベントを開催する際に，敷地内禁煙を

どこまで徹底できるか，現場から不安の声がある。また，消防分団

について，市の方向性を理解いただければ，敷地内禁煙に取り組む

のか。 

⇒大規模イベントの際の対応は，ご意見をいただいたので，持ち帰り

検討する。 

⇒消防分団については，公共施設と合築しているところは，各施設長，

各分団長と調整済みで，理解を得ている。 

○大規模施設での周知の仕方については，敷地から出て喫煙される方

に周辺の道路では喫煙しないでいただきたいといった注意喚起等，

統一的な対応を示していただきたい。 

⇒いただいた意見については，次回までに整理する。周辺道路での喫

煙の問題等については，ガイドラインで，目指すべき姿として道路，

駅前，公園の禁煙を打ち出している。広報，周知，その他について，

関係部局と調整を図りながら理解を求めていきたい。 

≪結果≫ 

了承。 

 

（２）報告・情報提供等 

ア 平成２９年度第２回幹部会議の開催について 

（説明者：企画政策部長） 

□企画政策部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

平成３０年度予算編成方針の示達等を行うため，藤沢市庁議規則

（平成２１年規則第３号）第１０条各項の規定に基づき開催するこ

とについて報告するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

イ 風水害対策における配備体制等について 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（説明者：防災安全部長） 

□防災安全部長から，資料１～２に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

現在，九州北部や秋田県等で水害が多発しており，出水期を迎える

に当たり，配備体制や河川氾濫における避難発令範囲及び基準を再

確認するもの。 

≪主な意見等≫ 

○勤務時間中は，気象情報や災害情報を得やすいが，土日に河川水位

を職員が把握する必要を感じる。具体的にどこを確認すれば良い

か。 

⇒神奈川県ホームページに境川，引地川，柏尾川などの県内河川の水

位，映像等の情報を得られるので参考にしていただきたい。 

○災害時は職員が，一斉にインターネットに接続すると，繋がりにく

くなることにも配慮いただきたい。 

○災害発生時の公用車の確保にも配慮いただきたい。 

 

ウ 市民と市長との意見交換及び郷土づくり推進会議と理事者との

意見交換の結果について 

（説明者：市民自治部長） 

□市民自治部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

今後実施する市民と市長との意見交換について概略を報告すると

ともに，２０１７年４月１０日から６月２９日まで実施した各地区

の郷土づくり推進会議と理事者との意見交換の結果について報告

するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

エ 「おれんじキャンペーン」について 

（説明者：福祉健康部長） 

□福祉健康部長から，資料に基づき情報提供が行われた。 

≪内容≫ 

９月２１日の「世界アルツハイマーＤＡＹ」において，世界各国で

様々な支援イベントが行われるに当たり，認知症への理解を進め，

認知症にやさしいまちを目指すことを目的とした認知症に関する

キャンペーンの実施について情報提供するもの。本市においては，
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内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

江の島シーキャンドルのオレンジライトアップやシンポジウムを

開催するもの。 

≪主な意見等≫ 

なし。 

 

４ その他 

○今年度から実施した予算重点化事業レビュー理事者ヒアリング

がほぼ終了した。この時期に政策議論ができたことは良かったと

思っている。 

○理事者決裁については，理事者への事前説明を要するか要しない

かの判断に注意していただきたい。 

○市民からの意見等に対する回答については，機械的な対応が散見

される。できないとか困難であるといった回答であっても，相手

の立場に立って回答するよう注意していただきたい。 

 


